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I lavori della Presidenza nazionale
Venerdì scorso si è riunita a Roma la Presidenza nazionale. Oltre 6 ore di seduta per affrontare vari 
argomenti in vista del prossimo Consiglio nazionale di febbraio

Tagli contributi Coni 
Ormai è certo il taglio dei contributi Coni per il 2012. Siamo in attesa di comunicazioni ufficiali ma si 
stima un taglio, dal 15 al 20 per cento, rispetto agli anni precedenti. Questo imporrà un assestamento del 
bilancio preventivo 2013 nella seduta del Consiglio nazionale di febbraio.

Al via l'Oratorio Cup
Ci siamo. L’ Oratorio Cup 2013 prende il via. Si chiamerà Junior Tim Cup - “il calcio negli 
oratori" e sarà realizzata da CSI, Lega Calcio Serie A e Tim. Per questa prima edizione 
sperimentale si giocherà nelle 16 città sedi dei club di serie A. Dal prossimo anno l’Oratorio 
Cup diventerà regionale e tutti i comitati potranno partecipare. Siamo partiti alla grande. 
Quest’anno parteciperanno complessivamente più di 500 oratori in tutto il Paese. Come 
funzionerà? Nelle sedici città coinvolte (Napoli, Parma, Catania, Cagliari, Pescara, Milano, 
Siena, Bergamo, Roma, Firenze, Genova, Bologna, Torino, Verona, Palermo, Udine) si 
realizzeranno uno o più gironi con un minimo di 12 oratori iscritti. Il sorteggio della 
manifestazione avverrà in un oratorio ed in quella occasione il club o i club di serie A presenti 
in città, manderà un testimonial durante l’incontro. Poi tutti in campo. Sarà sorteggiata una 
partita per ogni città, che si giocherà allo stadio in anteprima al match di serie A ( in allegato il 
prospetto con il calendario delle partite di serie a coinvolte). Da segnalare anche il fatto che 
una troupe televisiva di Tim filmerà i momenti di tutte le fasi locali della manifestazione. Le 
sedici squadre vincenti delle fasi cittadine rappresenteranno la loro diocesi alla finale nazionale 
che si svolgerà a maggio a Roma. Ogni squadra sarà ricevuta ufficialmente dal proprio 
vescovo che diventerà presidente onorario della squadra. All’Olimpico capitolino la finale 
nazionale, a 16 squadre, si giocherà in anteprima alla Finale della Tim Cup 2013. In quella 
occasione si realizzerà anche un grande convegno sullo sport in oratorio. In corso d’opera 
tante sorprese che scopriremo di volta in volta. Infine circa 250 mila euro derivanti dal fondo 
delle multe della serie A saranno destinati direttamente a favore di attività sportive in oratorio 
tra gli oratori partecipanti alla Junior Tim Cup. Questi soldi saranno divisi tra le 16 città e un 
comitato formato da CSI, FOI, Lega Calcio e Tim deciderà come utilizzarli città per città. Tutto 
questo, sinceramente, sembrava un sogno o una follia. Invece è divenuta realtà. L’ obiettivo 
vero è quello di valorizzare lo sport in oratorio. Far comprendere, anche così, che si tratta di 
uno sport "importante" e non di una sorta di sport di serie B. Per i comitati interessati la Junior 
Tim Cup rappresenta un occasione unica e irripetibile per coinvolgere e appassionare gli 
oratori della propria Diocesi. 
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Stato di attuazione del programma
Esaminato un documento che sintetizza ciò che è stato fatto nei primi sei mesi del mandato in termini di 
attuazione del programma del quadriennio presentato a Salsomaggiore, a giugno 2012. Soddisfazione 
nel constatare che, oggettivamente, siamo a buon punto del cammino e tanti degli impegni presi sono 
stati avviati. Resta tanto da fare ma il "ritmo" di marcia è buono e convincente. Definiti anche gli obiettivi 
da raggiungere entro giugno 2013, sempre in termini di attuazione del programma.

Ragionare sull'attività sportiva
Il Consiglio nazionale di febbraio sarà dedicato in prevalenza all’attività sportiva. La Presidenza ha 
discusso ed esaminato un documento, approvato all’unanimità, che affronta tutti gli impegni presi in 
termini di attività sportiva per il quadriennio 2012/2016. Si tratta di più di 15 proposte di delibera relativi a 
vari aspetti. Tra i più significativi segnaliamo: 

a) Attività giovanile
La proposta è quella di rendere "obbligatoria" l’attività giovanile in ogni comitato a partire dalla stagione 
sportiva 2016/2017. Serve oggi una "svolta" in termini di attività giovanile e l’associazione deve 
riaffermare questa attività come priorità delle priorità riscoprendo il gusto di fare il possibile e l’
impossibile per realizzarla in ogni territorio. Tra le iniziative da adottare subito (prossima stagione) la 
differenziazione del costo della tessera con una piccola diminuzione per l’ attività giovanile compensata 
da un piccolo aumento per l’attività degli adulti. Un segno concreto e tangibile dell’importanza dell’attività 
dei più giovani. Ancora l’accompagnamento costante e permanente di 5 comitati all’ anno che decidono 
di far partire attività giovanili sul loro territorio. 

b) Itinerario sportivo educativo
Si apre il cantiere per la riscrittura dell’itinerario sportivo educativo. I lavori cominceranno a marzo e si 
concluderanno a dicembre 2013. L’itinerario sarà presentato nel corso del 2014.

c) Qualità attività sportiva
Definite varie iniziative legate al mantenimento e miglioramento del livello di qualità dell’ attività sportiva 
dell’ associazione. 

d) Finali nazionali, Meeting nazionali, Oratorio Cup
Verificati questi impegni del quadriennio con proposte operative per ciascuno di essi.

e) Arbitri e giudici
Confermata la necessità di lavorare su due binari paralleli e complementari. Da un lato una grande 
azione rivolta a tutti gli arbitri territoriali, dall’altra un’ azione con Stage regionali e nazionali rivolta a 
qualificare sempre più gli arbitri che raggiungono questi livelli. Stabilito il principio che gli arbitri che 
partecipano ai livelli regionali e nazionali devono essere "iscritti" dai propri comitati.

f) Rapporti con le Federazioni
Definito l’ impegno di sottoscrivere almeno 10 convenzioni entro giugno 2013 e di attivare rapporti di 
collaborazione sistematica e permanente con tutte le Federazioni.

g) Giustizia sportiva
Ribadita la necessità di qualificare ulteriormente tutti gli operatori della giustizia sportiva con una grande 
azione di sistema da realizzarsi nella prossima stagione sportiva insieme alla formazione. 

Sono stati discussi e approvati anche vari altri punti. Ora il documento sarà discusso e analizzato nel 
Consiglio nazionale di febbraio. 

Si parte con il tesseramento on line
Ampia relazione da parte di Marco Guizzardi, responsabile del settore innovazione e tecnologia, circa 
l’introduzione del tesseramento on line e sulle prospettive di crescita dell’ associazione nell’ambito 
dell’utilizzo della tecnologia. Il tesseramento on line (compreso pagamento con carta di credito) sarà 
introdotto ufficialmente a partire dal 1 luglio 2013. Il grande lavoro di studio e sperimentazione si è 
concluso (area test con i comitati di Milano e Brescia) ed ora questa è la proposta che sarà sottoposta al 
Consiglio nazionale. I mesi, da marzo a giugno, saranno utilizzati per preparare ed informare i comitati. 
Per il futuro, grandi prospettive tra le quali rifacimento del sito nazionale, social network, e applicazioni 
per telefonini e Ipad 
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Certificazione di qualità delle società sportive
La Presidenza ha discusso e ragionato su una prima bozza, preparata e presentata dal direttore 
dell’Area Territorio Daniele Pasquini, relativa alla certificazione di qualità educativa delle società sportive. 
La bozza sarà ulteriormente aggiornata e presentata al Consiglio nazionale. La certificazione educativa 
di qualità entrerà in vigore dal 1 settembre 2013. Costituisce uno degli impegni programmatici del 
quadriennio. 

Piano Marketing 2013
Il direttore dell’Area Marketing, Stefano Gobbi, ha presentato un articolato piano marketing per tutto il 
2013. Con la costituzione di questa area l’associazione ha fatto un importante salto di qualità ragionando 
su "marketing e dintorni" non più in modo sporadico e occasionale, ma come grande azione di sistema 
per recuperare risorse che oggi sono indispensabili per la crescita associativa. La Presidenza ha 
approvato il piano marketing, esprimendo piena soddisfazione per quanto realizzato sino ad ora. 
Chiaramente siamo ancora nella fase della semina, ma i primi risultati concreti e tangibili stanno già 
arrivando.

Deliberata la circolare per le Assemblee territoriali
É stata approvata la circolare per l'indizione delle Assemblee territoriali relative all’approvazione del 
bilancio consuntivo 2012. La circolare sarà spedita nei prossimi giorni a tutti i comitati.

Protocollo d'intesa tra Csi e Aces Europa
Approvato un protocollo di intesa tra CSI ed ACES Europa (Associazione Città Europee dello Sport). Il 
protocollo (non oneroso per il CSI) ribadisce l’importanza dello sport come strumento educativo e 
accredita il CSI a collaborare a livello europeo per la diffusione di questa visione dello sport e per la 
valorizzazione dello sport per tutti. Il CSI sarà presente nelle commissioni ACES che assegneranno le 
candidature a città e a comuni europei per lo sport.

Assemblea nazionale a maggio su Sport in Oratorio
La Presidenza ha deliberato la proposta al Consiglio nazionale di febbraio di dedicare al tema "un 
gruppo sportivo in ogni parrocchia" l’Assemblea nazionale di maggio. Questa scelta vuole ulteriormente 
rafforzare il cammino dell’associazione in direzione di questo obiettivo che resta la priorità delle priorità 
del quadriennio. 

Il coordinamento degli Enti di promozione 
Si è svolto a Roma la riunione del coordinamento degli Enti di promozione. All’ ordine del giorno vari 
argomenti tra i quali il finanziamento agli Enti di promozione sportiva. Ormai certo il taglio del contributo 
Coni per la stagione 2012 . Questo imporrà all’ associazione di rivedere le proprie politiche di bilancio. 
Tra gli altri argomenti trattati le elezioni Coni, i problemi legati all’Imu per le società sportive, la 
classificazione delle discipline sportive. 

Il saluto degli Enti a Petrucci
A Roma tutti gli Enti di promozione hanno incontrato il presidente Petrucci consegnandogli una targa in 
ricordo dei suoi anni alla Presidenza del Coni. É stato un incontro bello ed emozionante. Petrucci ha 
ringraziato gli Enti per il ruolo svolto in questi anni all’ interno del Coni e si è detto convinto del fatto che 
gli Enti saranno sempre più importanti nel sistema sportivo italiano.
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La presentazione della Junior Tim Cup
Si è svolta a Milano presso la sede della Lega Calcio di Serie A. Presenti oltre 150 persone. Per la 
Presidenza nazionale presenti Vittorio Bosio, Renato Picciolo, don Alessio Albertini. Presente inoltre il 
presidente regionale della Lombardia, Valeri e il presidente di Milano, Valori. Presente il presidente del 
Foi don Marco Mori. C'erano inoltre Mondonico e Pessotto insieme ai dirigenti di 11 club di serie A.

Il Csi si candida al Cip
Il CSI si candiderà ad entrare nel Consiglio nazionale del CIP. Sono previsti due posti per gli Enti di 
promozione sportiva ed alla luce del grande impegno dell’associazione nell’ ambito dei disabili riteniamo 
opportuno candidarci.

A Brescia Stage della Lombardia con più di 3oo 
iscritti 
Si è svolto a Brescia lo Stage regionale per arbitri e giudici della Lombardia con oltre 300 iscritti. Grande 
partecipazione e grande entusiasmo. Insieme a Vittorio Bosio ho partecipato ai lavori dello Stage e del 
Consiglio regionale della Lombardia.

La Formazione al lavoro
Incontro con il Team della Formazione per fare il punto sulla situazione. I lavori proseguono con grande 
impegno e quasi tutte le regioni hanno ultimato le date dello Stage regionale per i dirigenti ed i quadri 
associativi. Più di mille dirigenti parteciperanno a questi stages che si svolgeranno da marzo a settembre 
in tutta Italia. Ricordiamo ai presidenti regionali di coinvolgere tutti i comitati.

A Cremona la finale della Danone Nations Cup
Si svolgerà a Cremona la finale delle Danone Nations Cup 2013. In settimana Vittorio Bosio e Renato 
Picciolo hanno effettuato un sopralluogo a Cremona insieme ai vertici di Danone per preparare la finale 
2013.

Incontro con il direttore Monti per Gazzetta Cup 
Ho incontrato personalmente il direttore della Gazzetta dello Sport, Andrea Monti. Il direttore nel 
ribadirmi la stima e l’amicizia che lo legano al CSI mi ha confermato l’interesse suo personale e di tutta 
la Direzione di Gazzetta intorno alla Gazzetta Cup. Per l’edizione 2013 come obiettivo ci siamo dati 
quello di superare il numero di squadre partecipanti del 2012. Gazzetta ci tiene moltissimo. La finale 
nazionale si svolgerà allo stadio “Meazza” di Milano. A tutti i comitati che ospiteranno le fasi locali di 
Gazzetta Cup chiedo di condividere e di sentire propria la sfida di far crescere ancora di più il torneo 
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della Gazzetta Cup. 

Ecco il quadro delle elezioni 
delle Giunte Regionali Coni 
L’ 11 gennaio in tutta Italia si sono svolte le varie Assemblee per l’elezione dei Componenti il Consiglio 
Regionale del Coni in rappresentanza degli Enti di Promozione Sportiva nel Consiglio regionale del Coni, 
per il quadriennio olimpico 2013-2016. In allegato il quadro completo dell’esito delle elezioni 

A Milano il tavolo delle Segreterie
Lunedì parteciperò a Milano al tavolo delle Segreterie. Si tratta di un tavolo di lavoro che vuole 
valorizzare il lavoro delle segreterie provinciali considerandolo "nucleo" centrale della vita dei comitati e 
dell’associazione.

Csi e Lega Pro unite nell’antirazzismo
Questa sera, prima del posticipo di Lega Pro, Prima Divisione Girone A, fra Reggiana-Carpi, i bambini 
del Csi reggiano scenderanno sul rettangolo di gioco del “Città del tricolore” inneggiando al rispetto e 
all’antirazzismo nello sport e nel calcio. I giovani sportivi porteranno uno striscione con la scritta: "Lega 
Pro e Csi in campo contro il razzismo. Tifiamo per tutti i colori del mondo". 

A Milano incontro con
il Borussia Mönchengladbach
A Milano incontrerò i dirigenti del Borussia Mönchengladbach. Il club tedesco vuole infatti organizzare 
un’ amichevole in Germania con una rappresentativa della Clericus Cup ed il Vaticano ha chiesto al CSI 
di coordinare l’ iniziativa.

Al lavoro per Haiti
Riunioni in settimana con la Fondazione Rava per proseguire l’impegno su Haiti. A marzo si svolgerà il 
primo corso per allenatori e dirigenti promosso dal CSI di Haiti e contiamo su una presenza di circa 50 
partecipanti. Al lavoro anche con il governo haitiano per organizzare questa estate la prima giornata 
nazionale dello sport ad Haiti. A fine gennaio visita ad Haiti per coordinare i lavori.
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Incontro con "La Fabbrica"
Incontrerò il presidente de “La Fabbrica”. Si tratta di una importante agenzia milanese, specializzata 
nella comunicazione educational, che collabora con il Forum degli oratori italiani e con la quale stiamo 
ragionando su vari progetti educativi.

A Roma incontro della Cei
Giovedì mattina a Roma è convocato presso la Cei, il Laboratorio di comunione delle Associazioni 
sportive di ispirazione cristiana. All’ordine del giorno l’Anno della fede e il Pellegrinaggio Nazionale in 
Terra Santa. 

A Roma incontro al Coni
Nel pomeriggio di giovedì vari incontri al Coni legati alle elezioni nazionali del Coni. Il CSI vorrebbe 
ripresentare la propria candidatura in Giunta nazionale e si tratta di capire se ci sono le condizioni per 
farlo.

Incontro con la Federazione Pesi
Giovedì incontro con la FIPE, Federazione Pesistica Italiana, che coordina l’attività di tutte le palestre 
del paese. Tra i temi dell’incontro quello di una possibile collaborazione educativa in questo settore. 

A Bologna incontro Area Welfare
Villa Pallavicini, a Bologna, ospiterà la presentazione dell’Area Welfare e Promozione Sociale il 2 e 3 
febbraio prossimi. L’appuntamento di Bologna, grazie al prezioso contributo del CSI Bologna e di ospiti 
sia interni che esterni alla rete associativa, costituirà un’importante occasione non solo per presentare, 
condividere e promuovere i principali contenuti dell’Area, ma anche per illustrare i percorsi progettuali, gli 
interventi e le sinergie in cui tali contenuti si sono concretizzati o stanno per concretizzarsi.

Proseguono gli incontri del Marketing
Settimane di incontri importanti per il marketing. Il direttore dell’Area, insieme a Paolo Bellei e a Silvio 
Butti, ha incontrato in queste settimane la banca Unicredit per provare a formalizzare una partnership. 
Incontrate anche varie aziende. Avviati rapporti di partnership anche con Cattolica assicurazioni. 

A Piacenza incontro in Oratorio insieme all’Uefa 
Domenica a Roveleto di Cadeo (Piacenza) parteciperò ad un incontro promosso dal Centro parrocchiale 

Pagina 6 di 7

14/01/2013



Maria Orsola, dal titolo “Non è solo un gioco – vizi e virtù del calcio di oggi”. Con me Giorgio Marchetti, 
dirigente dell’UEFA e stretto collaboratore di Platini. (la cosa curiosa è che Giorgio ha frequentato il mio 
stesso oratorio a Milano e che abbiamo giocato per anni insieme nel gruppo sportivo dell’oratorio).
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